



Lettre aux membres - psychologues

Bonjour à toutes et tous,

Comme vous toutes et tous, la FPPE (CSQ) est inquiète de l'offre de services publics actuelle en psychologie. Le milieu de l'éducation n'arrive plus à attirer et retenir les psychologues, alors que leur expertise est pourtant essentielle en milieu scolaire et qu'elle ne peut être substituée par aucun autre corps d'emploi.

À la demande des organisations syndicales représentant des psychologues, le gouvernement a introduit une prime, il y a maintenant deux rondes de négociation, dans l'espoir d'attirer et de retenir les psychologues. Force est d'admettre que cette mesure n'est pas suffisante pour atteindre la cible souhaitée. D'autant plus, qu'à chacune des rondes de négociation, nous avons dû maintenir la pression afin que le gouvernement renouvelle cette prime. Il ne fait aucun doute que la problématique demeure entière.

### **Des forums qui dédoublent les lieux de représentation - une stratégie gouvernementale inquiétante**

Le gouvernement a introduit le concept de forums, pour discuter de ses priorités, particulièrement la rémunération des psychologues. Les Centrales syndicales ont refusé en bloc de participer à ces forums dans la formule proposée par le gouvernement, notamment parce qu'ils sont exempts d'un encadrement légal suffisant pour permettre une défense adéquate des conditions des membres.

Cependant, la bonification de la rémunération des psychologues fait partie intégrante de nos demandes syndicales à la FPPE (CSQ). À ce jour, le gouvernement n'a toujours pas ouvert son jeu et n'a fait aucune proposition concrète et chiffrée. Nous ignorons ce qu'il est prêt à mettre sur la table et comment il compte le faire.

Nos représentants sont prêts à négocier. Les tables de négociations sont les lieux légalement désignés pour discuter de cet enjeu. Le rythme proposé par le gouvernement est actuellement d'une rencontre par mois. C'est à cet endroit que nous recevons les offres gouvernementales, dont les salaires et les conditions de travail des psychologues.

### **Agir pour retenir et attirer les psychologues dans le réseau scolaire public**

Nous souhaitons évidemment une entente qui permettra au réseau d'attirer et de retenir les psychologues en milieu scolaire. Elles et ils sont essentiel-le-s pour répondre aux besoins des élèves et les meilleurs services sont évidemment ceux qui sont offerts dans le milieu de vie de l'élève, au cœur de l'école. Nous attendons l'offre du gouvernement pour améliorer significativement leur situation salariale et nous voulons une solution salariale qui sera pérenne, une fois pour toutes.

Par ailleurs, maintenir la pression pour que le salaire et les conditions de travail des psychologues soient améliorés n'est pas incompatible avec notre position syndicale qui porte aussi sur l'amélioration des conditions de travail des autres intervenants professionnels du réseau scolaire.

Même si nous convenons d'emblée que la situation des psychologues est problématique et doit être corrigée, le réseau scolaire rencontre également des problèmes d'attraction et de rétention à plusieurs autres niveaux.

Nous travaillons pour que le personnel professionnel puisse faire des gains dans la prochaine ronde de négociation, car l'avenir des services publics en dépend.

La solidarité de tous nos corps d'emploi demeure essentielle!



Jacques Landry, président FPPE